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PÁG 06

Plano estadual de manejo do fogo 
qualificou combate às queimadas

A chefe de 
Operações do Corpo 
de Bombeiros de 
Mato Grosso do Sul, a 
tenente-coronel Tatiane 
Dias de Oliveira, foi 
entrevistada pelas 
emissoras de rádio 
do Grupo Pantanal 

de Comunicação.  “É 
uma legislação é 
nova, bem inovadora 
em comparação aos 
outros estados do 
Brasil, porque ele 
trabalha o fogo de uma 
forma preventiva, mas 
em períodos que não 

seriam tão perigosos 
para acontecer incêndio. 
E não é só isso, ele 
também fortalece essas 
ações preventivas 
dando vários 
instrumentos para 
o Estado trabalhar”, 
disse.PÁG 04

MS decreta estado de emergência 
por causa de queimadas no Pantanal

Ary Raghiant Neto participa de Congresso 
Nacional de Advocacia e Código Processual Civil

O ex-secretário-geral adjunto 
do Conselho Federal da OAB, 
Ary Raghiant Neto, é um dos 

palestrantes da primeira etapa do ‘Circuito 
Nacional de Processo Civil – Advocacia e o 
novo Código de Processo Civil (CPC)’, que 
será realizada em Campo Grande nos dias 02 
e 03 de agosto. O evento, no Teatro Glauce 
Rocha, da Universidade Federal de Mato 
Grosso do Sul, é promovido pelo Conselho 
Federal da OAB e a seccional sul-mato-
grossense da Ordem. PÁG 05

Estado reduz ICMS e litro de álcool pode
 ficar R$ 0,24 mais barato em MS

O governador Reinaldo Azambuja reduziu a alíquota 
do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) de 17% para 11,33%. Com isso 

o preço do litro do etanol hidratado, que varia de R$ 4,19 
a R$ 5,27 no Estado, segundo o levantamento da Agência 
Nacional do Petróleo (ANP), deverão cair em média 24 
centavos para o consumidor no cálculo da Sefaz.Esta foi 
a segunda diminuição promovida pelo Governo do Estado 
no mês. A primeira ocorreu no início de julho, quando a 
alíquota do imposto sobre o etanol foi reduzida de 20% para 
17%. PÁG 03

Operação Ágata termina com 
mais de R$ 1,7 milhão em 

apreensões

TCE-MS esclarece sobre novo 
plano de previdência 

complementar
PÁG 06 PÁG 03

Simone Tebet é confirmada 
candidata à Presidência pelo MDB

PÁG 07

Convenção de Marquinhos 
Trad acontece hoje

Vice de André Puccinelli 
será conhecido no dia 05

PÁG 07

Eduardo Riedel será 
confirmado candidato na 6ª

PÁG 07

Rose Modesto é candidata 
do União ao Governo

PÁG 07

PT oficializa Giselle 
Marques neste sábado

PÁG 06

Capitão Contar passa por 
convenção no dia 05

PÁG 07

Adonis Marcos é o nome 
do PSOL para governador

PÁG 07

PÁG 06
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SENSATEZ PELA DEMOCRACIA
* Iran Coelho das Neves

*Por Álvaro Oliveira

Dia do trage palestino

Como um profissional pode se destacar na área da tecnologia?

25 de julho a cada ano é lembrado como Dia do trage 
palestino. A moda é um registro que preserva a evidência 
da condição, costumes, tradições e patrimônio da nação. E 
inferido a partir de muitas indicadores sociais, econômicos 
e culturais; Indica a afiliação de classe e status sociais, 
bem como o trabalho, sexo e idade do usuário. Os trages 
folclóricos são um dos mais importante utilizados para 
revelar a herança dos povos através de diferentes épocas se 
diferem em suas formas e cores, expressam as diferentes 
etapas históricas pelos quais a nação passou. As pessoas 
registram suas diferentes alegria, costumes e modas de vida 
na tela. O que a torna uma identidades cultural e históricas 
e uma expressão social que monitora a ligação do homem a 
sua terra. Cada povo tem seu próprio trage que o distingue 
dos demais povos, de acordo com as etapas históricas pelos 

quais passou, para que possamos identificar sua identidade 
através desses trages. A vestimentos palestino e portadora 
da identidade cultural palestina e testemunha da história 
palestina hoje. As roupas diferem de uma cidade para outra 
na Palestina,e cada cidade tem um vestido especial em cores 
diferentes da outra cidade, mesmo que seja semelhante em 
forma e tipo de tecido, e é herdado de uma geração para 
outra. Vale destacar os diferentes tipos de vestimentos de 
mulheres e homens.

No Brasil existe uma carência de profissionais de 
Tecnologia da Informação de mais de 408 mil 
postos de trabalho, segundo dados da Softex. 

Mesmo que haja muitas vagas no setor de tecnologia, falta 
mão de obra qualificada. Hoje não basta mais ter apenas um 
bom conhecimento técnico, é necessário se destacar. Mas, 
afinal, como um profissional pode ser valioso na área tech?

As empresas de tecnologia quando estão recrutando 
profissionais buscam certas características. Um dos primeiros 
pontos que chamam a atenção são os anos de experiência e 
estudo. Quando vemos profissionais de tecnologia que se 
dedicam por anos a trabalhar ou estudar na área ficamos 
empolgados para saber mais sobre aquela pessoa.

Além de estudar as partes técnicas da área, também 
é importante ressaltar que saber uma segunda língua, 
principalmente inglês, é primordial para chamar a atenção. 
Boa parte do dia a dia de um profissional de tecnologia 

envolve o idioma inglês e, cada vez mais, existem 
oportunidades para brasileiros trabalharem em empresas 
estrangeiras, por isso entender e saber se comunicar é 
importante. Isso não significa que seja necessário um 
inglês perfeito e sem sotaque, as empresas precisam de 
profissionais que consigam se comunicar.

Além disso, quando o profissional demonstra que está 
engajado em aperfeiçoar e entregar valor no dia a dia, 
passamos a enxergá-lo de outra forma. As empresas não 
buscam alguém que apenas saiba a parte técnica, as empresas 
buscam alguém que queira pertencer àquela equipe e que 
esteja disposto a aperfeiçoar sua carreira todos os dias.

Por meio da plataforma da Andela, empresas de vários 
lugares do mundo contratam colaboradores de mais de 
100 países. Por isso entendemos que saber se adaptar e ser 
flexível para lidar com diferentes culturas são características 
interessantes que podem dar um destaque a mais no currículo

Além desses pontos, também é necessário destacar outro 
que é o nível de atualização que esse profissional tem em 

relação às novidades do mercado. O setor de tecnologia 
tem muitas novidades diariamente e sempre precisamos 
lidar com mudanças rápidas. O indivíduo que acompanha 
cotidianamente essas alterações do mercado sempre será um 
destaque.

O profissional de tecnologia que é estritamente técnico 
tem o seu espaço no mercado de trabalho, mas é menor 
quando comparado aos demais profissionais que levam 
outros pontos, como os citados acima, em consideração. 
Nosso objetivo na Andela é auxiliar empresas a recrutarem 
profissionais baseados nessas características e ainda levamos 
em conta outras preferências como o trabalho remoto. O 
mercado de trabalho está mudando e, tanto profissionais 
quanto empresas, precisam prestar atenção aos movimentos 
que estão acontecendo.

*Álvaro Oliveira é EVP & GM Talent Solutions na Andela.

A jovem democracia 
brasileira, embora 
vigorosa em seus 

fundamentos garantidores 
da plena cidadania, deve ser 
cultivada como planta tenra 
e frágil.

Com as convenções 
partidárias em curso, e o 
início da propaganda de 
candidatos marcado para 
dia 16/08, o calendário 
eleitoral de 2022 entra em 
sua fase decisiva sob o risco 

de polarização indesejada que, na opinião de muitos, poderia 
desaguar em radicalismos explícitos, com consequências 
imprevisíveis para a própria democracia.

Nos últimos dois anos, em diversas oportunidades e em 
coro com outras vozes preocupadas com o estresse contínuo 
a que são submetidas nossas instituições, alertamos aqui para 
a urgente necessidade de concreta mobilização dos Poderes 
da República e das elites pensantes pela “pacificação dos 
espíritos”, pela redução das mútuas e perigosas rejeições 

políticas ou ideológicas.
Porém, para a esmagadora maioria dos brasileiros, 

que preza o diálogo respeitoso entre os divergentes como 
pressuposto essencial à estabilidade social e à própria 
democracia, é muito preocupante constatar que chegamos às 
vésperas de um pleito eleitoral de tamanha importância para 
o País sob o perigoso signo da divisão entre “nós e eles”. 
Como se o futuro do Brasil como nação próspera, pacífica 
e igualitária não fosse um projeto comum e generoso que 
deve nos irmanar a todos.

Ainda que, felizmente, neste momento a difícil 
conjuntura social e política não aponte, como temem alguns, 
para dissenções mais graves ou para rupturas, a jovem 
democracia brasileira, embora vigorosa em seus fundamentos 
garantidores da plena cidadania, deve ser cultivada como 
planta tenra e frágil. E, neste sentido, eleições como as que 
se avizinham são a essência legitimadora – e fortalecedora – 
do regime democrático. Ou deveriam ser.

Como garantidores da aplicação dos recursos públicos 
em exclusivo benefício da sociedade, os Tribunais de 
Contas são instrumentos fundamentais para a efetivação 
dos princípios republicanos e, portanto, instituições de alta 
relevância na permanente construção e confirmação dos 

valores sobre os quais se assenta a nossa democracia.
A Constituição Federal de 1988 conferiu aos Tribunais de 

Contas atribuições que, muito além do fundamental controle 
sobre aspectos legais e de conformidade dos gastos públicos, 
se estendem ao escrutínio da efetividade dos investimentos 
e das políticas públicas. Desde então, as Cortes de Contas 
têm ampliado o seu protagonismo institucional pelo 
fortalecimento da cidadania, gérmen da democracia tão 
duramente reconquistada.

Defender e preservar os valores democráticos nas 
delicadas circunstâncias atuais, quando a proximidade de 
eleições acena para o risco de indesejada polarização, é 
tarefa patriótica de cada brasileiro e de todas as instituições 
republicanas. Dentre elas, os Tribunais de Contas.

Ainda há tempo para restabelecer a sensatez e a 
moderação que devem presidir o debate de ideias e projetos 
para o Brasil que todos queremos. Mas o tempo urge.

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul.
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Palestra no TCE-MS esclarece dúvidas sobre 
novo plano de previdência complementar

Josi Andrade falou sobre o funcionamento do novo plano de previdência 
complementar (Foto: Mary Vasques)

Servidores do 
Tribunal de 
Contas do Estado 

de Mato Grosso do Sul 
participaram da palestra 

“Previdência complementar 
dos servidores públicos 
de Mato Grosso do Sul”. 
Na palestra, realizada em 
22 de julho, a Assessora 
de Relacionamento 
Institucional da Prevcom, 
Josi Andrade, falou sobre 
o funcionamento do novo 

plano de previdência 
complementar para 
aposentadoria. Ela explicou 
que, em razão da mudança 
do Regime de Previdência, 
foi instituída uma 
previdência complementar 
aos servidores. “Este 
é o momento em que 
esclarecemos todas as 
dúvidas sobre quem pode 
aderir ao plano, quais as 
vantagens, o servidor precisa 
entender como funciona 

a previdência daqui para 
frente, daí a importância do 
evento”.

Outros assuntos como 
as Regras de aposentadoria; 
Contratação de benefícios 
de risco (morte e invalidez); 
Programa de Educação 
Financeira e Previdenciária; 
Formas de desligamento 
do plano, também foram 
abordados na palestra. 
As informações são da 
Assessoria do TCE-MS.

Governo reduz alíquota de ICMS 
do etanol de 17% para 11,33%

Anúncio da redução aconteceu durante reunião (Foto: Divulgação)

O Governo do 
Estado reduziu 
a alíquota do 

Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) de 17% para 
11,33%. A medida entra 
em vigor na sexta-feira 
(29) com a publicação de 
Decreto no Diário Oficial 
do Estado.

O anúncio foi feito 
na quinta-feira (28) 
pelo secretário de 
Produção, Meio Ambiente, 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico e Agricultura 
Familiar (Semagro) Jaime 
Verruck, e o secretário de 
Estado de Fazenda, Luiz 
Renato Adler, em coletiva 
na Secretaria de Fazenda 
(Sefaz). A reunião contou 
com a presença do diretor 
executivo da Biosul 
(Associação dos Produtores 
de Energia de MS), Érico 
Paredes, e o diretor do 
Sindicato do Comércio 
Varejista de Combustíveis, 
Lubrificantes e Lojas de 
Conveniência de Mato 
Grosso do Sul (Sinpetro), 
Edson Lazarotto.

Esta foi a segunda 
diminuição promovida pelo 
Governo do Estado no mês. 
A primeira ocorreu no início 
de julho, quando a alíquota 
do imposto sobre o etanol 
foi reduzida de 20% para 
17%.

O governador Reinaldo 

Azambuja reforçou a 
necessidade da fiscalização 
dos motoristas para fazer 
valer a redução da alíquota 
do ICMS na bomba dos 
postos de gasolina. “Nós 
estamos fazendo a nossa 
parte com mais esse 
significativo corte do ICMS, 
agora se a população não 
ajudar na vigilância dos 
preços, certamente não 
vamos conseguir a redução 
esperada. Vamos fiscalizar. 
Assim, todos nós ganhamos. 
Ninguém aguenta pagar 
caro pelo etanol, gasolina e 
o diesel, cujo ICMS também 
é um dos menores do Brasil 
em nosso Estado”.

Com isso o preço do 
litro do etanol hidratado, 
que varia de R$ 4,19 a R$ 
5,27 no Estado, segundo o 
levantamento da Agência 
Nacional do Petróleo (ANP), 
deverão cair em média 24 
centavos para o consumidor 
no cálculo da Sefaz.

De acordo com o 
secretário Jaime Verruck, 
a medida visa manter 
a competitividade do 
etanol diante da gasolina, 
favorecendo a cadeia 
produtiva do etanol e 
beneficiando o consumidor. 

“Temos que olhar o tamanho 
da cadeia produtiva da cana. 
Nós temos 19 unidades 
produtoras que geram 25 mil 
empregos em MS. Este setor 
estava sentindo o impacto 

da queda na gasolina e 
perdendo competitividade. 
O consumo interno é muito 
pouco, então seguindo a 
PEC que fizemos no início 
do ano determinando que 
o valor do ICMS do etanol 
seria de 2/3 da gasolina, 
justamente para dar mais 
competitividade ao etanol, 
optou-se em reduzir o 
imposto de 17% para 11,33% 
no combustível a partir de 
amanhã” esclareceu.

O diretor Executivo 
da Biosul, Érico Paredes, 
salienta que a medida é 
muito positiva para o setor. 

“A redução da alíquota 
retoma a competividade 
que tínhamos em maio”, 
assegurou. 

O secretário Renato 
Adler destacou que a decisão 
deverá representar uma 
queda de R$ 37 milhões no 
ano na arrecadação do Estado. 

“Se somarmos com a primeira 
queda da alíquota o valor que 
deixou de ser arrecadado fica 
em R$ 57 milhões”, destacou. 

O diretor do Sinpetro, 
Edson Lazarotto, enalteceu 
a decisão do Governo do 
Estado em fazer a mudança 
na alíquota. “Quero aqui 
agradecer ao trabalho da 
Semagro, Sefaz e Biosul, para 
que realmente tivéssemos 
competitividade nos preços 
do etanol”, agradeceu. 
As informações são da 
Assessoria.

Rodovia na região de fronteira ajuda a 
escoar produção pela Rota Bioceânica

Implantação e pavimentação asfáltica da rodovia MS-270 segue a todo vapor 
(Foto: Divulgação)

Obras de 
i n f r ae s t ru tu ra 
logística na 

região de fronteira preparam 
Mato Grosso do Sul para 
escoar a produção pela 
Rota Bioceânica, que está 
se tornando uma realidade 
com a construção da ponte 
sobre o Rio Paraguai, entre 
Porto Murtinho e Carmelo 
Peralta, no país vizinho.

Além da pavimentação 
da MS-382, que vai facilitar 
o acesso entre Bonito, Guia 
Lopes da Laguna e Ponta 
Porã, a região conta com 
a implantação da MS-
270, de Copo Sujo (no 
entroncamento com a MS-
164) até a Cabeceira do 
Apa - distrito de Ponta Porã 
que leva esse nome por 
causa da nascente do rio.

A implantação e 
pavimentação asfáltica 
da rodovia MS-270 segue 
a todo vapor. De acordo 
com o fiscal da Agesul 

Raimundo Ferreira, a 
execução está em 43% e 
a previsão de entrega é 
janeiro de 2023. São 35,56 
quilômetros de extensão. Já 
o investimento previsto é 
de R$ 45,358 milhões.

O asfalto da MS-
270 integra o programa 

“Governo Presente”, que 
prevê investimentos de 
R$ 4,2 bilhões nos 79 
municípios do Estado, em 
diferentes setores. O projeto 
atende uma demanda antiga 
de moradores da região, 
entre eles a população 
do distrito de Cabeceira 
do Apa, que pedem a 
pavimentação da rodovia 
que corta o local para que 
melhore o escoamento 
da produção, além de dar 
condições mais adequadas 
para o tráfego da região.

Além disso, a nova 
rodovia se junta à 
infraestrutura da chamada 
Rota Bioceânica, que está 

se tornando realidade com 
a construção da ponte entre 
Porto Murtinho, em Mato 
Grosso do Sul, e Carmelo 
Peralta, no Paraguai. A 
ligação rodoviária vai 
permitir o acesso dos 
produtos brasileiros ao 
Pacífico, facilitando 
as exportações para os 
países asiáticos, que são 
os maiores parceiros 
comerciais do Estado.

Com a estiagem, a 
construção da ponte segue 
em ritmo acelerado na fase 
de fundação, com perfuração 
e fixação das estacas. A 
ligação terá uma extensão 
total de 1.300 metros, 
incluindo os viadutos de 
acesso localizados nas duas 
margens do rio Paraguai 
e a parte estaiada de 630 
metros, na área central da 
passarela. O prazo previsto 
para a conclusão da ponte 
é 2024. As informações são 
da Assessoria.
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Atuação de Paulo Corrêa garante avanços 
na diversificação da economia pantaneira
Com a construção 

da ponte 
i n t e r n a c i o n a l 

sobre o Rio Paraguai e a 
abertura da Rota Bioceânica, 
um mundo de oportunidades 
se abre para Mato Grosso do 
Sul, em especial para Porto 
Murtinho, porta de entrada 
do novo corredor comercial.

Com vasta atuação 
parlamentar pelo 
desenvolvimento da 
região pantaneira, o 
deputado estadual Paulo 
Corrêa (PSDB) provocou 
a criação de um grupo 
de trabalho, formado por 

Deputado estadual Paulo Corrêa lidera discussão sobre potencial da região 
(Foto: Mariana Anjos)

pesquisadores, produtores 
rurais e representantes 
dos Executivos municipal 
e estadual para estudar 
formas de expandir a 
produção local, por meio 
da ciência.

“A Rota Bioceância vai 
transformar a realidade de 
Porto Murtinho e temos 
condições de ampliar o 
leque de oportunidades 
comerciais com apoio da 
ciência e da tecnologia. Na 
agenda governamental há 
espaço para esse projeto, 
inclusive para incorporar a 
região do Chaco, fazendo 

um acordo defendeu o 
presidente da Assembleia 
Legislativa.

Conforme Paulo 
Corrêa, a busca pelas 
potencialidades locais é 
uma pesquisa importante 
não apenas para porto 
Murtinho, mas para os 
demais 78 municípios. “O 
desenvolvimento através da 
tecnologia gera emprego e 
renda e os municípios têm de 
estar preparados para receber 
o volume de investimentos 
que vem pela frente”, 
resumiu. As informações são 
da Assessoria.

Chefe de Operações do 
Bombeiros MS destaca ação 

preventiva no combate às queimadas

Chefe de Operações 
do Corpo de 
Bombeiros de 

Mato Grosso do Sul, a 
tenente-coronel Tatiane 
Dias de Oliveira, foi 
entrevistada pelas emissoras 
de rádio do Grupo Pantanal 
de Comunicação. A militar 
falou sobre o trabalho da 
corporação no combate 
aos incêndios florestais 
na região pantaneira. 
De 1º de janeiro a 20 de 
julho Corumbá (MS) teve 
483 focos de queimadas 
registrados. O tenente 
Gobbi e o sargento Rocha 
acompanharam a tenente-
coronel. 

“Estamos trabalhando na 
parte de prevenção também. 
Temos equipes ao longo do 
Pantanal e quando algum 
foco de calor é próximo 
dessas equipes, a gente já 
tem um tempo resposta bem 
diminuída. Esse ano foi 
intensificado o trabalho de 
prevenção”, explicou a chefe 
de Operações do Corpo de 
Bombeiros de Mato Grosso 

Tenente-coronel Tatiane Dias de Oliveira foi 
entrevistada pelo  Grupo Pantanal de Comunicação

do Sul ao enfatizar que 
ao saber que os incêndios 
florestais vão acontecer, a 
guarnição se prepara para 

“dar uma melhor resposta a 
cada ano que passa”.

De acordo com a 
tenente-coronel, as ações de 
prevenção se intensificaram 
seguindo o que estabelece 
o Plano Estadual de Manejo 
Integrado do Fogo. “Ano 
passado foi publicado o 
decreto que a gente chama de 
PEMIF (Plano Estadual de 
Manejo Integrado do Fogo) 
em Mato Grosso do Sul. É 
uma legislação é nova, bem 
inovadora em comparação 
aos outros estados do Brasil, 
porque ele trabalha o fogo de 
uma forma preventiva, mas 
em períodos que não seriam 
tão perigosos para acontecer 
incêndio. E não é só isso, 
ele também fortalece essas 
ações preventivas dando 
vários instrumentos para o 
Estado trabalhar”.

A tenente-coronel BM 
Tatiane Dias de Oliveira 
explicou que combater 
incêndio não significa 

apenas apagar o fogo. “São 
várias ações, na realidade, e 
não é um trabalho isolado. 
É também, mostrar técnicas 
de combate a incêndio aos 
proprietários de imóvel 
rural; passar orientações da 
nova legislação; explicar 
que ele aquela pessoa que 
manuseia a propriedade 
rural pode estar fazendo 
materiais que podem ser 
usados naquelas técnicas 
de prevenção. É toda uma 
ação conjunta para evitar 
esses grandes incêndios. 
Nossas guarnições vão lá e 
conversam com a população, 
com a população ribeirinha 
também. É uma dinâmica 
muito grande e a gente tem 
vários parceiros”, frisou.

Iniciativas não 
governamentais como 
Instituto Homem Pantaneiro; 
Semagro, Imasul,  Ibama; 
Prefeituras são parceiros 
importantes pontuou a militar. 
Esse apoio reflete num 
melhor resultado e inclusive 
no uso de tecnologia. 

“Tivemos incremento 
de materiais na parte de 
logística, de materiais; 
estamos fazendo uso de 
equipamentos e tecnologia 
como o uso de drones. Este 
ano a gente adquiriu duas 
lanchas para usar como base 
avançada, tem capacidade 
para 25 militares e isso, de 
forma geral traz o reforço 
para gente na parte de 
logística para lançar nosso 
efetivo em regiões remotas 
do Pantanal”, detalhou 
Tatiane Dias relatando ainda 
a aquisição de uma aeronave 
pelo Corpo de Bombeiros de 
MS.

A corporação se antecipou 
ao período de incêndios 
deste ano ao formar novos 
militares para o combate 
ao fogo, intensificar ações 
de limpeza em áreas rurais 
e monitoramento por 
satélite dos focos de calor. 
Ela também destacou a 
necessidade de se valorizar 
os profissionais que arriscam 
a própria vida para proteger o 
meio ambiente e os cidadãos 
sul-mato-grossenses.
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Ao nos aproximarmos 
do Dia dos Pais, eu 

quero convidar você 
a elevar uma prece a 

Deus: 

Venho hoje a Vós, Senhor, pedir que 
estendais vossas mãos divinas sobre todos 
os pais, abençoando-os. Abençoai, Senhor, 

o pai amigo e companheiro, o pai sempre presente, 
que oferece o colo e estende a mão, mas também o 
pai ausente, colocando todo o vosso Amor em seu 
coração.

Abençoai, Senhor, o pai que hoje recebe 
o abraço de seus filhos e o pai que chora a 

Paulo Duarte tem candidatura a 
deputado estadual oficializada pelo PSB

Deputado Paulo Duarte é candidato à reeleição (Foto: Divulgaão)

A C o n v e n ç ã o 
Estadual do 
Partido Socialista 

Brasileiro, PSB/MS, 
aprovou no sábado, 23, por 
unanimidade, o nome do 
deputado estadual Paulo 
Duarte para a reeleição 
à Assembleia Legislativa. 

ausência do filho que partiu para vossos braços.
Estendei, Senhor, vossas mãos de Amor sobre todos os pais, concedendo 

a eles os dons da paciência, compreensão, tranquilidade, ternura, justiça, 
confiança em Vós; e para com seus filhos, amor, muito amor, um amor sem 
limites.

E aos filhos cujos pais estão junto a Vós, concedei a fé e o entendimento 
de que os pais nunca vão embora... eles apenas mudam de lugar... (Autor 
desconhecido)

Ao todo, a convenção 
oficializou candidatura 
de 24 nomes aos cargos 
eletivos de deputado federal 
e estadual no pleito de 
outubro deste ano. 

Para o deputado 
estadual Paulo Duarte, 
o maior propósito é dar 

continuidade ao projeto 
de desenvolvimento 
do Mato Grosso do 
Sul, respeitando 
as divergências e 
apostando numa política 
pacificadora e de união 
pela justiça social. 

“Estamos todos de 

branco, porque a bandeira 
do partido é a paz. O PSB 
é um partido que respeita 
as divergências acima da 
ideologia, independente 
de siglas acreditamos na 
candidatura do Riedel 
e que ele fará um bom 
trabalho pelo nosso estado 

e nossa gente. A política 
não é um jogo de truco 
que se ganha no grito”, 
considerou o deputado 
estadual e candidato a 
reeleição Paulo Duarte.

A sigla também 
deliberou positivamente, 
por unanimidade, pela 

formação de coligação, 
para as eleições majoritária, 
com os partidos PSDB, 
PP, PL, REPUBLICANO, 
e CIDADANIA, 
consolidando apoio ao 
pré-candidato ao governo 
de Mato Grosso do Sul, 
Eduardo Riedel.

O evento, realizado 
na Câmara Municipal de 
Campo Grande, contou 
com a presença de 
lideranças como o pré-
candidato ao governo 
de Mato Grosso do Sul, 
Eduardo Riedel; pré-
candidato a senador pelo 
PT, Tiago Botelho, Laércio 
Alves de Carvalho, Reitor 
da UEMS (Universidade 
Estadual de Mato Grosso 
do Sul), Deumeires 
Moraes, presidente da 
FETEMS, e público de 
mais de 300 pessoas. De 
acordo com o presidente 
do PSB/MS, Ricardo 
Ayache, a convenção coroa 
um trabalho de três anos. 

Ary Raghiant Neto participa da 1ª etapa 
do Circuito Nacional de Processo Civil

ex-secretário-geral adjunto do Conselho Federal da OAB, Ary Raghiant Neto 
participa será um dos palestrantes (Foto: Marcos Oliveira/Agência Senado)

O e x - s e c r e t á r i o -
geral adjunto do 
Conselho Federal 

da OAB, Ary Raghiant Neto, 
é um dos palestrantes da 
primeira etapa do ‘Circuito 
Nacional de Processo 
Civil – Advocacia e o novo 
Código de Processo Civil 
(CPC)’, que será realizada 
em Campo Grande nos 
dias 02 e 03 de agosto. O 
evento, no Teatro Glauce 

Rocha, da Universidade 
Federal de Mato Grosso 
do Sul, é promovido pelo 
Conselho Federal da OAB 
e a seccional sul-mato-
grossense da Ordem, com 
participação conjunta da 
Comissão Especial de 
Estudos do Código de 
Processo Civil do CFOAB, 
da Escola Superior da 
Advocacia Nacional (ESA 
Nacional), da ESA-MS, da 

Caixa de Assistência dos 
Advogados da OAB-MS e 
da UFMS.

Falarão sobre o tema 
advogadas e advogados de 
todo o país, integrantes do 
Sistema OAB e docentes 
do ensino jurídico. O 
diretor da ESA Nacional, 
Ronnie Preuss Duarte, e o 
ex-secretário-geral adjunto 
do Conselho Federal da 
OAB Ary Raghiant Neto 

estão entre os palestrantes 
da etapa do MS. Juristas 
como Fredie Didier Júnior 
e Rogéria Dotti também 
estão confirmados.

A coordenação 
científica da etapa sul-
mato-grossense é do 
presidente da Comissão 
Especial de Estudos 
do Código de Processo 
Civil, Pedro Miranda de 
Oliveira, Luiz Henrique 
Volpe Camargo e Lauane 
Braz Andrekowisk Volpe 

Camargo. “É um projeto 
ambicioso que percorrerá 
todas as regiões do 
país para tratar de um 
tema que permeia a 
rotina de todo advogado. 
Cada etapa é marcada 
pelo protagonismo da 
seccional envolvida, 
com grande participação 
em todo o processo, nos 
debates. Costumo dizer 
que o CFOAB, por meio da 
comissão, e a própria ESA 
apenas são propositores 

do projeto. Serão eventos 
da advocacia para a 
advocacia”, explica Pedro 
Miranda. 

No dia 02 o evento 
irá das 17h às 22h, e no 
dia 03 de agosto, das 8h 
às 22 horas. As próximas 
etapas confirmadas do 
circuito acontecerão em 
Aracaju (SE), nos dias 29 
e 30/9, e em Curitiba (PR), 
nos dias 10 e 11/11. As 
informações são do site 
da OAB Federal.



C MA ANO XXVII - Nº 1478 Corumbá/MS -  Sábado,  30 de Julho de 20226 Folha de Corumbá

Incêndios no Pantanal motivam estado 
de emergência em 14 cidades em MS

Mato Grosso do Sul declarou estado de emergência 
por 180 dias (Foto: Divulgação)

O Mato Grosso 
do Sul declarou 
estado de 

emergência por 180 dias 
em 14 municípios por causa 
de incêndios no Pantanal. 
O decreto foi publicado 
na sexta-feira (22) no Diário 
Oficial do estado.   Conforme 
o documento, o estado 
passa por uma das maiores 
estiagens dos últimos anos. 
O texto menciona que uma 
plataforma de queimadas 

do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (INPE), 
registrou 2.165 focos de 
calor de junho a julho.

Segundo a pesquisadora 
Julia Rodrigues, do 
Laboratório de Aplicações 
de Satélites Ambientais da 
Universidade Federal do 
Rio de Janeiro, até o dia 20 
de julho, foram mais de 121 
mil hectares queimados 
no Pantanal sul-mato-
grossense neste ano, 34% a 

mais que em 2021.
“Maio teve uma área 

queimada ali entre os 
municípios de Corumbá 
e Aquidauana, no Parque 
Estadual do Pantanal do 
Rio Negro. Por enquanto, 
foi o mês que mais 
queimou. Junho não teve 
tanta área queimada e em 
julho voltou o aumento 
da área queimada, ali na 
região de Corumbá, perto 
do Ladário, e em Porto 
Murtinho perto da terra 
indígena de Kadiwél..

O decreto autoriza a 
convocação de voluntários 
e a entrada de agentes de 
defesa civil em residências 
para prestar socorro ou 
para retirar pessoas. O 
texto ainda dispensa de 
licitação a aquisição de 
bens, serviços e obras de 
forma emergencial. Cerca 
de R$ 38 milhões podem 
ser usados para atender às 
medidas do decreto.De 
1º de janeiro a 20 de julho 
Corumbá (MS) teve 483 
focos de incêndios florestais 
registrados. As informações 
são da Agência Brasil.

MDB confirma Simone Tebet 
como candidata à Presidência; 

vice deve sair do PSDB

Seguindo a 
temporada das 
c o n v e n ç õ e s 

partidárias nacionais para 
as eleições de 2022, o MDB 
se reuniu de forma virtual 
com correligionários de 
todo o Brasil na quarta-
feira (27) e confirmou o 
nome da senadora sul-
mato-grossense, Simone 
Tebet, como candidata à 
Presidência da República. 
A decisão foi tomada com 
97% dos votos favoráveis 
dos delegados do partido, 
sendo 262 ‘sim’ e apenas 9 

‘não’. 
“Hoje eu sou candidata 

à Presidência da República 
pelo MDB, PSDB e 
Cidadania, pelo campo 
democrático e como 
candidata, coloco neste 
momento, minha vida a favor 
do Brasil, da democracia e 
do povo brasileiro, minha 
responsabilidade é imensa. 
Tenho certeza que juntos 
poderemos ganhar essa 
disputa”, afirmou Simone 
Tebet após a confirmação de 
seu nome como candidata.

A senadora é a candidata 
que encabeçará a chamada 

“terceira via”, como 
alternativa ao ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) e ao atual presidente 
Jair Bolsonaro (PL).  ‘’O 
que diferencia a Simone 
dos demais candidatos é a 
vontade de querer discutir 
o País. Sabemos que o 
Brasil tem problemas reais 
e nós temos a obrigação de 

Senadora sul-mato-grossense, Simone Tebet é 
candidata à Presidência da República (Foto: 
Sergio Lima/AFP)

apresentar soluções para 
esses problemas, sem ficar 
com brigas ideológicas 
que não acrescentam 
em absolutamente nada, 
pelo contrário, aumenta a 
violência, o ódio e desune 
as famílias. Chegamos a um 
momento em que o Brasil 
precisa de paz no campo, 
na cidade, em grupos de 
whatsapp e nas escolas”, 
enumerou o  presidente 
nacional da sigla, Baleia 
Rossi, durante a convenção. 

A candidatura da sul-mato-
grossense conta com apoio da 
federação partidária PSDB-
Cidadania. Os dois partidos 
também participaram da 
convecção do MDB que 
validou o nome da senadora. 
A aliança foi construída com 
o compromisso de que o 
PSDB seria o responsável 
por indicar um nome para 
ocupar a vaga de candidato à 
vice-presidente na chapa. As 
informações são do Campo 
Grande News.

PT faz convenção neste sábado para 
oficializar Giselle Marques ao Governo

O diretório regional 
do PT em Mato 
Grosso do Sul 

agendou para hoje, dia 30 de 
julho, a convenção que vai 
oficializar a candidatura de 
Giselle Marques ao governo. 
Além do nome de Giselle, 
serão definidos os nomes 
candidatos a deputados 
federais, estaduais e Senado. 
O evento será na Câmara 
Municipal de Campo 
Grande, a partir das 8h30

“Estou muito feliz 

com a perspectiva de 
ser confirmada como 
candidata do presidente 
Lula ao governo de Mato 
Grosso do Sul. Eu tenho 
muito orgulho de levar 
o nome do Partido dos 
Trabalhadores, assim 
como elegeu a primeira 
mulher presidente da 
república, vai eleger 
também a primeira mulher 
governadora de Mato 
Grosso do Sul”, destaca 
Marques.

Operação Ágata apreendeu 
mais de R$ 1,7 milhão em 

droga e armas
A 18ª Brigada de 

Infantaria de Pantanal 
realizou, no período de 18 
a 28 de julho de 2022, sob 
coordenação do Comando 
Militar Oeste, a Operação 
Ágata Oeste com intuito 
de prevenir e reprimir os 
crimes transfronteiriços 
e ambientais na faixa de 
fronteira, com foco na região 
do Pantanal Sul-mato-
grossense. 

Foram mais de 760 

militares do Exército que, 
diuturnamente, realizaram 
o patrulhamento na faixa de 
fronteira, terrestre e fluvial, 
Posto de Bloqueio e Controle 
de Estradas, abordagens e 
revista de pessoas, veículos, 
composições ferroviárias e 
embarcações. Com sede em 
Corumbá, a 18ª Brigada de 
Infantaria de Pantanal foi 
responsável por cobrir 822 
quilômetros de fronteira do 
Brasil com o Paraguai e a 

Bolívia.
Durante a operação, 

houve uma intensificação 
de ações preventivas e 
repressivas que resultaram 
em mais de R$ 1,7 milhão 
em prejuízo ao crime 
organizado, devido às 
apreensões de drogas, armas, 
contrabando, descaminho, 
dentre outros. 

Visando o apoio as 
pessoas menos favorecidas, 
uma Ação Cívico-Social 
foi realizada em Porto 
Murtinho, foram mais de 
320 atendimentos médicos 
e odontológicos, corte de 
cabelo gratuito, trocas de 
curativos, distribuição de 
medicamentos e orientações 
sobre prevenção e tratamento 
de doenças infecciosas e 
desnutrição infantil, que 
beneficiaram à população 
local.

 Moinho Cultural participa de roda de 
conversa sobre o Cururu e o Siriri

O Instituto Moinho 
Cultural Sul-
A m e r i c a n o 

recebeu recentemente uma 
roda de conversa sobre as 
práticas do Cururu e do 
Siriri. O bate-papo foi com 
José Gilberto Rozisca e 
Carmem Ligia Palhano, da 
Fundação de Cultura do 
Pantanal e direcionado aos 
bailarinos e coreógrafos da 
Cia de Dança do Pantanal.

“O bate-papo abriu 
espaço para falarmos 
sobre a transmissão 
de conhecimentos e 
experiências dos cururueiros, 
sujeitos importantes para 
a manutenção da cultura 
pantaneira. Fizemos 
uma breve explanação 
abordando o contexto 
histórico da viola de 
cocho, indicando materiais 
de referência teórica e 
discutimos a respeito da 
continuidade dessas práticas 
na atualidade”, afirmou José 

Gilberto Rozisca.
Para a diretora executiva 

do Moinho Cultural, Márcia 
Rolon, conhecer as práticas 
culturais é fundamental na 
formação do artista. “Como 
intérpretes-criadores, nós 
precisamos nos alimentar 
da cultura local, adquirir 
uma identidade pantaneira 
para, então, recriar algo 
único e novo, que será só 
nosso. Esse bate-papo é 
a continuidade da nossa 

pesquisa de movimento. 
Estamos trazendo para 
a roda pessoas que são 
referência e que contribuem 
com o nosso fazer corporal e 
com o desenvolvimento dos 
bailarinos e coreógrafos da 
Cia de Dança do Pantanal”, 
destacou. A Cia de Dança 
do Pantanal foi criada 
há cinco anos, dentro do 
Moinho Cultural, e, hoje, se 
apresenta dentro e fora do 
país.
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PSD oficializa hoje Marquinhos Trad 
como candidato ao Governo Estadual

O ex-prefeito de 
Campo Grande, 
Marquinhos Trad 

(PSD), pré-candidato ao 
governo do Estado, marcou 
para a manhã do sábado, 30 
de julho a sua convenção. 
O evento será realizado no 
Clube Nipo Brasileiro, na 
avenida João Arinos, saída 
para Três Lagoas na Capital, 
a partir das 09 horas.

Marquinhos, assim como 
os outros concorrentes, 
ainda não anunciou o 
nome de seu vice, sabe-
se apenas que apoiadores 
mais próximos procuram 
um nome de Dourados ou 
região. Além de anunciar 
quem vai compor a chapa 

Convenção define Marquinhos Trad como 
candidato a governador (Foto: Divulgação)

como vice e a vaga ao 
Senado, serão definidos 
os nomes que vão disputar 
os cargos de deputados 
estaduais e federais também 
serão apresentados.

O encontro terá a 
participação de prefeitos, 
vice-prefeitos, vereadores do 
interior de Mato Grosso do 
Sul, filiados e simpatizantes. 
O PSD é representado pelo 
senador Nelsinho Trad no 
Senado Federal, o deputado 
federal Fábio Trad na Câmara 
dos Deputados e o deputado 
estadual Felipe Orro na 
Assembleia Legislativa. No 
Estado, o partido tem 85 
vereadores, dez vice-prefeitos 
e três prefeitos. 

André Puccinelli diz que vice será 
definido em 5 de agosto

Pré-candidato do MDB ao Governo afirmou que 
tratativas ainda estão sendo realizadas (Foto: 
Nathalia Alcântara/Jornal Midiamax)

Em convenção do 
S o l i d a r i e d a d e , 
realizada na 

quinta-feira (27), em Campo 
Grande, o pré-candidato ao 
Governo de Mato Grosso 
do Sul, André Puccinelli 
(MDB), disse que o vice 
candidato do partido será 
oficializado no próximo dia 
5 de agosto, data em que 
será realizada a convenção 
do MDB.

O pré-candidato 
salientou que o nome 
ainda não está decidido 
e caso uma mulher 
seja definida terá uma 
conversa com o indicado 

do Solidariedade, “porque 
é um grande companheiro 
e merece a consideração 
de quem sempre esteve 
conosco”, explicou.

Puccinelli também 
afirmou que já conversou 
com diversas mulheres, 
mas ainda não pode 
revelar nomes, pois “se 
dizermos os nomes, a 
pessoa ficar melindrada”. 
André também afirmou 
que o nome escolhido 
pode ser tanto do MDB 
como dos partidos que o 
apoiam (Solidariedade e 
PTB). As informações são 
do Midiamax.

Eduardo Riedel fará convenção dia 5 
de agosto em Campo Grande

Convenção definirá candidato a vice na chapa de 
Eduardo Riedel (Foto: SaulSchramm)

O pré-candidato 
Eduardo Riedel (PSDB) 
terá a convenção partidária 
realizada no dia 05 de 
agosto, data definida pelo 
diretório estadual do partido. 
Riedel deve anunciar o vice 
da sua chapa na ocasião, 
que também é a data limite 
estipulada pela Justiça 
Eleitoral para as convenções. 
O PSDB repete a estratégia 
de 2018, quando deixou 
para o último dia o anúncio 
das candidaturas.

A Convenção Estadual 
do Partido Socialista 
Brasileiro, PSB/MS, 
aprovou neste sábado 
(23), por unanimidade, a 
candidatura de 24 nomes 
aos cargos eletivos de 

deputado federal e estadual 
no pleito de outubro deste 
ano. A sigla também 
deliberou positivamente, 
por unanimidade, pela 
formação de coligação, 
para as eleições majoritária, 
com os partidos PSDB, 
PP, PL, REPUBLICANO, 
e CIDADANIA, 
consolidando apoio ao 
pré-candidato ao governo 
de Mato Grosso do Sul, 
Eduardo Riedel.

No último dia 23, 
a pré-candidatura 
de Riedel teve apoio 
formalizado pelo PSB. 
A convenção estadual 
do Partido Socialista 
B r a s i l e i r o , a p r o v o u 
por unanimidade, pela 

formação de coligação, 
para as eleições majoritária, 
com os partidos PSDB, 
PP, PL, Republicano e 

Cidadania, consolidando 
apoio ao pré-candidato ao 
governo de Mato Grosso do 
Sul, Eduardo Riedel. 

União Brasil oficializa 
Rose Modesto para 

governo de MS

Rose Modesto discursa em convenção do União 
Brasil (Foto: Divulgação)

O União 
Brasil aprovou 
em convenção a 

escolha de Rose Modesto, 
como candidata ao governo 
de Mato Grosso do Sul 
nas eleições deste ano. A 
oficialização da candidatura 
foi realizada dia 22 em 
um centro de eventos, em 
Campo Grande. A chapa 
não apresentou nome para 
vice.

A campanha de Rose tem 
o lema “Rose Cuida”. Além 
de viabilizar um olhar mais 
humano, Rose Modesto se 
apresentou em dois lados 
de uma mesma pessoa. 
Durante a convenção, a 
candidata apresentou a Rose, 
que é uma persona voltada à 

vida política e “conquistas” 
durante os mandatos, e a 
Modesto, que é uma mulher 

“simples”, professora e 
oriunda de família humilde.

 “Estou muito 
feliz e honrada. Estou 
representando um sonho 
de milhares de sul-mato-
grossenses. Ser governadora 
é um sonho para continuar 
cuidando de gente. A minha 
maior experiência foi 
cuidando de alunos. Ter a 
oportunidade de estar no 
executivo, que é o lugar 
onde se tem a força, o poder 
e a caneta para decidir se o 
investimento vai mais par 
saúde, educação ou social”, 
comentou Rose Modesto. As 
informações são do G1 MS. 

Capitão Contar faz 
convenção na próxima 6ª

Capitão Contar é o pré-candidato do PRTB 
(Foto: Fernando Ricardo Ientzsch)

A convenção do 
Partido Renovador, 
T r a b a l h i s t a , 

Brasileiro (PRTB) que 
lançará o nome do pré-
candidato Capitão Contar 
ao Governo do Estado será 
realizada no próximo dia 5 
de agosto às 18h, no Grand 
Park Hotel. O evento irá 
confirmar as candidaturas 
para governador e vice, 
deputados federais e 
estaduais.

“As pessoas não querem 
mais votar nos mesmos 
candidatos, que já tiveram 
sua oportunidade e que 
representam a velha política. 
As pessoas querem sangue 
novo, querem pessoas 
honestas. Gente que possa 
trazer esperança para 
o nosso Estado. E fico 
muito feliz de poder estar 
representando esse anseio”, 
declara o pré-candidato 
Capitão Contar.

PSOL-Rede lança Adonis Marcos ao Governo de MS
A Federação Rede PSOL aprovou em 

convenção, no domingo (24), a escolha 
de Adonis Marcos, como candidato ao 
governo de Mato Grosso do Sul nas 
eleições deste ano. A oficialização da 
candidatura foi realizada na Câmara 
Municipal de Vereadores de Campo 
Grande.

“Vamos trabalhar muito a questão 

de emprego e geração de renda, 
nosso estado é pujante no Brasil, 
estamos em um local estratégico 
logisticamente e precisamos 
desenvolver. Mato Grosso do Sul 
precisa cuidar das pessoas, o estado 
não pode ser rico com o seu povo 
pobre”, disse. O candidato a vice na 
chapa é Ilmo Candido de Oliveira.
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Tribunal de Contas de MS relata mais de 
50 processos em sessão do Pleno Virtual

Conselheiros emitiram pareceres para recursos de diversos municípios (Foto: 
Mary Vasques)

Na sessão 
ordinária do 
T r i b u n a l 

Pleno Virtual, finalizada 
na quinta-feira, 28 de 
julho, os conselheiros 
relataram 50 processos. A 

sessão foi presidida pelo 
conselheiro Iran Coelho 
das Neves e acompanhada 
pelo procurador-geral 
do Ministério Público de 
Contas, João Antônio de 
Oliveira Martins Júnior, que 

proferiu os pareceres.
Participaram da sessão 

os conselheiros: Waldir 
Neves, Ronaldo Chadid, 
Osmar Jeronymo, Jerson 
Domingos, Marcio 
Monteiro e Flávio Kayatt.

A cargo do conselheiro 
Waldir Neves ficaram 
nove processos. No 
T C / 2 0 2 2 1 / 2 0 1 5 / 0 0 1 
votou pelo conhecimento 
e parcial provimento 
do recurso ordinário 
da Prefeitura de Rio 
Brilhante, julgando 
pela regularidade da 
formalização contratual e 
execução financeira.

Ao conselheiro 
Ronaldo Chadid coube 
relatar 12 processos, e 
no TC/21595/2017/001, 
votou pelo provimento 
do recurso ordinário da 
Prefeitura do Município 
de Costa Rica.

O conselheiro Osmar 

Jeronymo relatou 
oito processos. No 
TC/3225/2020, votou pela 
regularidade com ressalva 
da prestação de contas 
anual de gestão do ano de 
2019, do Fundo Estadual 
de Assistência Social de 
Mato Grosso do Sul.

Sob a relatoria do 
conselheiro Jerson Domingos 
ficaram dez processos. 
No TC/27944/2016/001, 
votou pelo improvimento 
do recurso ordinário da 
Prefeitura Municipal de Bela 
Vista.

O conselheiro 
Marcio Monteiro relatou 
seis processos. No 
TC/1059/2017/001, votou 

pelo provimento do recurso 
ordinário da AGEPREV.

O conselheiro Flávio 
Kayatt relatou nove processos. 
No TC/9627/2010/001, deu 
provimento e declarou 
pela regularidade do 
recurso ordinário da 
Prefeitura do Município 
de Sonora.

Após publicação no 
Diário Oficial Eletrônico 
do TCE-MS, os gestores 
dos respectivos órgãos 
jurisdicionados poderão 
entrar com pedido de 
recurso ou revisão, 
conforme os casos 
apontados nos processos. 
As informações são da 
Assessoria do TCE-MS.


